



Universidad del Sureste
Licenciatura en Enfermería

Fundamentos de Enfermería

Evolución histórica de la Enfermería hasta la actualidad

Jorge Luis Ponce Soberano
1° Cuatrimestre

Profesor
Marcos Jhodany Arguello Gálvez



Introducción

La historia de la enfermería es una fascinante crónica que abarca siglos de atención médica y cuidado de los enfermos. Desde los tiempos más antiguos, la enfermería ha desempeñado un papel crucial en la sociedad, brindando cuidados y alivios para todos aquellos que los han necesitado.

En este trabajo aprenderemos y exploraremos la antigüedad y los avances más destacados y su impacto en la salud y el bienestar de las personas.



A lo largo de los años, la profesión ha evolucionado y se ha adaptado a los cambios sociales, culturales y tecnológicos, pero su esencia fundamental de compasión y de atención al paciente ha perdurado.

¿Cuál es la historia de la enfermería?

La historia de la enfermería se remonta a tiempos antiguos, donde la atención médica era proporcionada por personas sin información específica. Sin embargo, el cuidado de los enfermos ha existido desde tiempos inmemoriales.

En la antigua Grecia, se destacaban las figuras de las “iatrikas”, mujeres que se dedicaban al cuidado de los enfermos en sus hogares. En la época del imperio romano, las mujeres conocidas como “matronas” también desempeñaban un papel crucial en la atención de los enfermos.

La figura de la enfermera tal como la conocemos hoy en día se originó en la época medieval con la creación de los primeros hospitales. Durante este periodo, eran en su mayoría monjas que se encargaban de cuidar a los enfermos y proporcionarles alivio espiritual.

Durante la época de la revolución industrial, la enfermería se convirtió en una profesión más formalizada y se establecieron escuelas de enfermería para entrenar a las mujeres en la atención de los pacientes, con la llegada de primera guerra mundial, la enfermería adquirió un papel crucial en la atención de los heridos.

A medida que avanzaba la historia a un nivel profesional, en el siglo XIX Florence Nightingale se destacó como una de las precursoras de la enfermería moderna, fue una enfermera británica que se convirtió en un símbolo de la atención médica de calidad y fundó la primera escuela de enfermería en LONDRES y sentó las bases en la enfermería moderna que enfatizaba la importancia de la higiene y la limpieza en la atención de los enfermos.

En el siglo XX, la enfermería continuó evolucionando gracias a los avances médicos y tecnológicos. La creciente demanda de atención médica llevó a la creación de nuevas especialidades, como la enfermería pediátrica, la geriátrica y la enfermería oncológica, entre otras.



En la actualidad la enfermería es una profesión altamente valorada y esencial en la atención sanitaria y las enfermeras /os desempeñan un papel fundamental en la promoción de la salud y el cuidado de los enfermos y sus familias.



Las cuatro etapas de la enfermería

Etapa domestica

Se creía que las enfermedades se producían por espíritus que habitaban en la naturaleza y poseían a los habitantes, es ahí donde aparecen los llamados sanadores o curanderos.

Etapa vocacional

La población empieza a sufrir epidemias y todo es atribuido a dios. Había grupos de diaconisas, vírgenes, matronas y viudas que fueron importantes para la creación de los hospitales.

Etapa técnica

Empiezan a exigir a las enfermeras a realizar la especialización en técnicas curativas quitándole importancia a las enfermeras sin especialidad.

Etapa profesional

Se creo un instituto para enfermeras, hacia obras de caridad en las cárceles.

El matrimonio Fliedner crea un nuevo concepto de la enfermería y también optaron por hacer un hospital y educar a las enfermeras.

Elizabeth Fry aboga por un pago justo y que la enfermería la pudiera practicar cualquiera que tuviera vocación.

Conclusión

La enfermería y su historia nos enseña, como esta profesión ha evolucionado a lo largo del tiempo, adaptándose a los cambios sociales, científicos tecnológicos.

Hablando de las 4 etapas de la historia de la enfermería nos muestran cómo han contribuido al desarrollo y evolución de la misma como profesión.

Es importante reconocer el papel fundamental que los y las enfermeras desempeñan en el cuidado de la salud y promoción del bienestar.



Referencias

www.enfermera.org

www.lahistoria.info

www.scielo.isciii.es

www.aulenfermeria.org